
Ober-Mörlen, den 15.11.2023 
 

Öffentliche-Niederschrift 
 
der 18. ordentlichen, öffentlichen Sitzung des Haupt - und Finanzausschusses am Dienstag, 
14.11.2023, 20:00 Uhr, Schloss Ober-Mörlen im Lesesaal. 
 
 
Anwesend sind: 
 
Ausschussmitglieder: 
Reimertshofer, Joachim 
Dr. Heil, Matthias 
Hosenseidl, Marco 
Roth, Marco 
Spieler, Klaus 
 
Gemeindevorstand: 
Paulenz, Kristina (Bürgermeisterin) 
Burk, Gottlieb (1. Beigeordneter) 
 
Gemeindevertretung: 
Sprengel, Mario 
Schneider, Jürgen 
Reimann-Luckas, Brunhilde 
Roth, Catinca 
 
Schriftführung: 
Herr Deubler 
 
Entschuldigt fehlten: 
Frank, Raimund  
Freundl, Josef  
Matthesius, Volker  
Mielke, Theo  
Scholl, Matthias  
 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Vorsitzender Joachim Reimertshofer begrüßt alle Anwesenden. Da die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist und zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde, eröffnet er die Sitzung um 20:00 Uhr. 
 

 
 
TOP 2 Beschluss über die Tagesordnung 

 
Die vorliegende Tagesordnung wird bis auf Tagesordnungspunkt Nummer 8 für in Ordnung 
befunden. 
 
Beschluss: 
Der Tagesordnung wird zugestimmt. Unter dem Tagesordnungspunkt 8 wird nun auch der zum 
Antrag von CDU und SPD eingereichte Änderungsantrag der Bürgermeisterin behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 
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TOP 3 Niederschrift der 17. Sitzung vom 28.06.2023 
 
Herr Roth weist darauf hin, dass der Beschlusstext unter Tagesordnungspunkt 4 nicht korrekt ist. 
 
Beschluss: 
Der Beschlusstext zu Tagesordnungspunkt 4 muss wie folgt lauten: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, durch den Ankauf der im Erweiterungsbereich des 
Gewerbegebietes Boschstraße liegenden Flächen mit den Flurnummern Flur 8, Flurstück 8 (709qm), 
9 (456qm), 10/2 (3717qm), 11 (691qm), 12 (1100qm), 13 (786qm), 14 (1917qm), 15 (3572qm) und 
16 (1736 qm), sowie Flur 9, Flurstück 113 (1712qm) die Grundlage für die Erweiterung zu schaffen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 
 
TOP 4 5. Änderung der Wasserversorgungssatzung aufgrund einer 

Gebührenerhöhung 
BV-45/2023 

 
Herr Zöllner (Kommunalberater) erläutert die vorliegende Gebührenkalkulation und beantwortet 
Fragen hierzu. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, der 5. Änderung der 
Wasserversorgungssatzung und der vorliegenden Gebührenkalkulation zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 
 
TOP 5 3. Änderung der Entwässerungssatzung aufgrund 

Gebührenerhöhung 
BV-46/2023 

 
Herr Zöllner (Kommunalberatung) erläutert die vorliegende Gebührenkalkulation und beantwortet 
Fragen hierzu. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, der 3. Änderung der 
Entwässerungssatzung und der vorliegenden Gebührenkalkulation zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 

 
 
TOP 6 Erweiterung der geplanten Photovoltaikanlage Hochbehälter 

Mautzenwiesen 
AT-2/2023 

 
Die Sachlage wird von allen Ausschussmitgliedern ausführlich diskutiert und bewertet. Eine Anlage 
zur Eigenversorgung wird von allen befürwortet. Nach entsprechender Planung sind die Leistungen 
auszuschreiben. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, den Gemeindevorstand damit 
zu beauftragen, für den Hochbehälter Mautzenwiese eine Photovoltaikanlage mit Speicher zur 
Eigenversorgung des Hochbehälters und der dazugehörigen Tiefbrunnen (Mautzenwiese 1 und 2) 
zu beschaffen. Die Möglichkeit einer Erweiterung (z. B. neuer Tiefbrunnen) soll gegeben sein. Die 
notwendigen Gelder in Höhe von 150.000 Euro sollen im Haushalt 2024 vorgesehen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür 



Niederschrift der 18. Sitzung des Haupt - und Finanzausschusses 3 von 4 

TOP 7 Prüfung von Handlungsoptionen im Vergütungssystems für 
Erzieherinnen in kommunaler Kindertagesstätte 

AT-3/2023 

 
Frau Paulenz teilt mit, dass im Entwurf des Haushaltsplanes für das Jahr 2024 die höhere 
Eingruppierung der gemeindlichen Erzieherinnen vorgesehen ist. Weitere Anregungen/Forderungen 
sind seitens des gebildeten Arbeitskreises nicht vorgebracht worden. Sie wird diesbezüglich weitere 
Gesprächsrunden anregen. 
Das Ergebnis wird von Seiten des Ausschusses als nicht ausreichend betrachtet und eine 
Intensivierung gefordert. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, den Gemeindevorstand damit 
zu beauftragen, Optionen zu erarbeiten und hinsichtlich Konformität mit gegebenen 
Rahmenbedingungen (Tarifrecht) zu prüfen, um die Wettbewerbsfähigkeit zum Halten und zum 
potentiellen Aufbau von qualifiziertem Personal in Kindertagesstätten sicherzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen: 4 

Enthaltungen:1 
 
 
TOP 8 Antrag von CDU und SPD: Antrag zur Errichtung einer zweiten 

Gemeinde-Kindertagesstätte 
Änderungsantrag der Bürgermeisterin hierzu 

AT-7/2023 

 
Die Ausschussmitglieder thematisieren den schleppenden Planungsprozess der Diakonie und die 
durch diese Zeitverzögerung entstehenden Probleme bei den Kindertagesstättenplätzen. Für eine 
Alternativplanung der Gemeinde hat der Ausschuss noch keine ausreichenden Informationen 
erhalten. Diese sagt Frau Paulenz zu, weist aber darauf hin, dass ein eigenständiges 
Alternativprojekt keinen Zeitvorteil bringt. 
Der Antrag und der hierzu vorliegende Änderungsantrag verbleiben im Ausschuss. 
Frau Paulenz wird dem Ausschuss zeitnah die Sachstände zum Baugenehmigungsverfahren und 
dem Beginn der Bauarbeiten des geplanten Neubaus einer Seniorenresidenz mit integrierter 
Kindertagesstätte mitteilen. Weiterhin erhält der Ausschuss Kostenschätzungen eines jeweils 4 
Gruppen umfassenden Neubaus in der Schießhütte und eines Anbaus an die gemeindliche 
Kindertagesstätte. 
 
Beschluss: 
Kein Beschluss 
 
Abstimmungsergebnis: Keine Abstimmung 

 
 
TOP 9 Informationen des Gemeindevorstandes 

 
Hierzu erfolgt keine Wortmeldung. 
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TOP 10 Verschiedenes 
 
Dr. Matthias Heil fragt nach der Öffnung des öffentlichen Parkplatzes Haingraben. Frau Paulenz 
antwortet hierauf, dass dieser zeitnah nach Aufstellung der erforderlichen Beschilderung geöffnet 
wird. 
 
Herr Hosenseidl weist darauf hin, dass bei der aktuellen Art der Aufstellung der Sammelcontainer 
an der Bundesstr. in Langenhain-Ziegenberg die Gefahr besteht, dass Nutzer/Nutzerinnen 
während der Nutzung durch den Straßenverkehr gefährdet werden. 
Des Weiteren teilt er mit, dass die Hecken in der Straße Kirchhofshohl durch die Gemeinde 
zurückgeschnitten werden müssen. 
 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:57 
 
 

   

Joachim Reimertshofer  Michael Deubler 
Ausschussvorsitzender  Schriftführer 
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